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格力下线全球首台

高效直流变频离心机组

12

月

17

日， 全球首台双级高

效永磁同步变频离心式冷水机组

（简称 “高效直流变频离心机组”）

在珠海格力电器 （

000651

） 成功下

线， 该机组被来自中科院理化所、

清华大学、 西安交通大学、 中国制

冷学会、 中国制冷空调工业协会等

科研院所和机构的近

20

位与会专

家鉴定为 “国际领先” 水平。

长期以来， 冷水机组一直是大

型公共建筑空调系统的主力机型甚

至唯一选择， 机组能效很大程度上

决定了空调系统的节能性， 这一市

场始终为外资厂商所主导。 正是在

这样的背景下， 格力坚持自主研发，

在近几年中逐一攻克了大型冷水机

组产品的多项关键技术难题。 据悉，

该款机组拥有

100％

的自主知识产

权， 比普通离心式冷水机组节能

40%

以上， 机组效率提升

65%

以上，

是迄今为止最节能的大型中央空调。

如果将我国现有

15%

的大型建筑空

调主机改造为格力高效直流变频离

心机组， 可以实现年节约电能约

8

亿度， 综合经济效益可节约资金

8

亿元， 新增产值

50

亿元。

(

叶峰

)

广钢股份

炼铁总厂焦化工序关停

广钢股份

(600894)

公告， 根

据国务院和工信部淘汰落后产能通

知要求， 公司于

12

月

16

日关停炼

铁总厂焦化工序， 而受焦化工序关

停影响的小型轧钢、 无缝钢管热轧

等工序也分别于

12

月

5

日和

12

月

9

日实施了事先关停。 广钢股份表

示， 上述工序关停以后， 其他生产

工序仍保持正常生产。

根据国务院相关通知，

2011

年

底前， 钢铁行业计划淘汰

400

立方

米及以下炼铁高炉， 淘汰

30

吨及以

下炼钢转炉、 电炉。 工信部表示，

2011

年目标淘汰落后产能炼铁

2653

万吨， 炼钢

2627

万吨。 （林晔）

荣盛发展

合作进行土地一级开发

近日， 荣盛发展 （

002146

）

与本溪高新技术开发区管委会签署

了 《沈溪新城国际健康城项目合作框

架协议》， 公司全资子公司本溪荣盛房

地产开发有限公司及本溪开发区管委

会下属辽宁药都投资集团成立合资公

司， 双方各占

50%

股份， 负责本溪健

康城项目开发工作， 土地上市交易后

溢价由本溪荣盛与药都投资按占股比

例分配。 健康城项目位于沈溪新城，

总占地面积约

6750

亩， 经土地整理

后， 可开发建设净用地不低于

4500

亩。 项目总投资

12

亿元， 分三期投

资， 每期投资约

4

亿元。 荣盛发展将

负责项目的全部投融资。 （林晔）

国内市场增长强劲

金明精机募投项目前景广阔

证券时报记者 罗平华

在上周五完成的网络路演中，

金明精机 （

300281

） 副总兼运营总

监王在成表示， 公司募投项目前景

广阔， 产品除具有较强的市场竞争

力和品牌影响力之外， 性价比也极

具优势， 同类产品售价仅为国外同

行的二分之一至三分之一。

网上交流中， 公司相关高管从

募投项目前景、 项目背景等方面进行

了详细介绍。 资料显示， 金明精机募

投资金主要投向新型功能膜专用设备

生产基地项目、 技术中心项目和其他

与主营业务相关的营运资金项目。

王在成从

5

个方面描述了金明

精机募投项目的未来前景。 一是未

来

5

年我国塑料机械产值年均增长

率将达

12%

以上， 整体市场扩容

为募投项目提供广阔的增长空间；

二是 “替代进口” 是塑料机械行业

发展趋势， 预计

2015

年国产设备

占有率将提升至

80%

， 为募投项

目产品进一步拓宽潜在市场空间；

三是国际塑料机械市场将保持

3.5%

的增长， 我国塑料机械占国际市场份

额将持续提高，

2015

年行业出口额

力争提高到

100

亿元以上； 四是公司

募投项目集中扩产的多层共挤机组是

塑料机械行业技术发展的主流趋势，

其占吹塑机整体产值比重逐年提高，

市场增长速度将高于整体水平； 五是

募投产品应用领域广泛， 新的应用市

场发展空间广阔， 新增产能将得到充

分消化。

王在成还介绍称， 金明精机生产

的塑料机械主要定位于中高端市场，

产品结构丰富， 共挤复合层数从双层

到九层、 幅宽涵盖

40

毫米至

23

米、

容积涵盖

10

毫升至

500

升。 公司主

要产品在制造工艺、 机械精度、 产能

等方面在国内处于领先水平， 具有较

强的市场竞争力和品牌影响力。

最后， 金明精机董事长马镇鑫表

示， 目前公司主要采取的激励措施是

绩效考核激励制度， 上市后， 公司将

采取更加有效的员工激励措施， 比如

股票期权激励制度等。

沈阳圈地

1

万亩 东方园林打造综合性苗木基地

证券时报记者 靳书阳

东方园林 （

002310

） 公告，

12

月

15

日， 公司与沈阳市苏家屯区

人民政府签署了 《沈阳市东方田园

项目合作框架协议》。 根据协议内

容， 公司将滚动投资约

20

亿元建

设约

9000

亩苗木基地， 并将引进

第三方滚动投资约

60

亿元建设约

1000

亩休闲居住配套设施。

同日， 东方园林还与苏家屯区

人民政府签署了 《沈阳临空旅游区

景观系统建设合作框架协议》， 协

议金额约为

19.31

亿元， 占公司

2010

年经审计营业收入的比例为

132.85%

。

公告介绍， 东方田园项目是以

苗木基地为主体， 集合花园式农场

运营理念， 完成农林集约化、 生态

化、 艺术化要求， 构建的农林、 旅

游、 度假、 居住的综合性园区。 项

目包括苗木基地占地约

9000

亩，

用一次性规划、 分步实施、 单元式

整体滚动开发的方式运作， 由公司

滚动投资约

20

亿元。 东方园林经

评估后表示， 苗木基地建设开发节

奏与资金投入能够统一规划协调，

项目资金来源将有保障。 休闲居住

配套占地约

1000

亩， 由公司引进第

三方滚动投资约

60

亿元。

公告介绍， 苏家屯区人民政府负

责东方田园项目土地的流转、 征收、

拆迁、 安置及补偿等工作， 并按协议

约定促使公司及公司引进的第三方取

得东方田园项目全部用地。 公司负责

按本协议约定组织落实东方田园项目

建设， 包括苗木基地、 休闲居住配套。

该协议项目投资建设工期为实际

取得全部项目地块后

2

年

～3

年。 预

计该生产性苗木基地

2016

年后投资

形成的生物资产将陆续出圃， 能提高

公司苗木的自给率， 并对

2016

年后

公司的经营业绩产生一定影响。

今年以来， 东方园林在北方市政

园林市场的扩展硕果颇丰。 早在今年

3

月

14

日， 东方园林即与山西省宁武

县人民政府签订了 《山西省宁武县天

池景区及新城景观工程战略合作协

议》， 协议金额为

2.08

亿元。

6

月

25

日， 东方园林又与锦州世园建设管理

有限公司签订了 《锦州世界园林博览

会园区景观工程施工设计一体化战略

合作协议》， 协议金额为

11.33

亿元。

加上最新披露的两份协议， 今年东方

园林的项目合作框架协议总金额已达

53

亿元。

三家公司获股东增持

见习记者 林晔

在经历了连日阴跌之后， 上周五上证综指

成功收复

2200

点关口， 报收

2224.84

点， 涨

幅

2.01%

。 同日， 三家上市公司获股东出手

增持。

新钢股份

(600782)

今日公告，

12

月

16

日， 公司控股股东新余钢铁集团有限公司增持

公司股份

246.16

万股， 约占公司总股本的

0.18％

。 新钢集团表示， 包括本次已增持的股

份在内， 拟在未来

12

个月内增持公司股份不

超过总股本的

2％

， 并承诺在增持期间及法定

期限内不减持公司股份。

同日， 亚盛集团

(600108)

控股股东甘肃

省农垦集团有限责任公司增持了公司

209.90

万股， 占公司总股本的

0.12%

。 农垦集团计划

在未来

12

个月内， 继续增持公司股票不低于

1000

万股。

三安光电

(600703)

第二大股东福建三

安集团于

12

月

16

日增持公司股份

211.76

万股， 占公司总股本的

0.00147%

。 三安集

团表示 ， 基于对公司未来持续发展的信

心， 拟在未来

12

个月内继续增持公司股

份， 累计增持比例不超过公司已发行总额

的

2%

。

值得一提的是，

12

月

14

日， 三安光电

董事、 高级管理人员阚宏柱、 黄智俊等

4

人

共增持公司股票

67.92

万股， 增持价位在

10.78

元

/

股

～11.1

元

/

股。 三安光电上述高层

均表示， 买入公司股票属个人行为， 基于看

好公司目前发展状况和未来持续发展， 有可

能继续增持。

此外， 三峡新材

(600293)

股价自

12

月

12

日连续

3

个交易日收盘价跌幅偏离值累计

超过

20%

， 公司今日公告， 公司大股东、 实

际控制人当阳市国有资产管理局表示拟在未来

6

个月内增持公司股份， 增持数量不超过公司

总股份的

5%

。

中国重汽

明年将产销整车

24

万辆

证券时报记者 卢青

在昨日举行的中国重型汽车集团有限公司

暨中国重汽 （香港） 有限公司

2012

年商务大

会上， 中国重汽集团董事长马纯济说， 预计今

年全年中国重汽产销整车达到

17.5

万辆， 其

中重卡

14.3

万辆，

9L

以上重卡继续保持国内

首位， 出口整车

2

万辆。

公司在商务大会上还推出最新研制的

HOWO-T5G

卡车， 该卡车凝聚德国

MAN

公司

先进制造技术， 定位高中端重卡， 标志着中国

重汽全面进入中重卡市场。

马纯济介绍， 目前中国重汽全系列商用车

已初具规模， 重卡产品得到全面优化提升， 轻

量化有了新的突破； 中重卡开始形成能力， 客

车、 工程机械等形成新的增长点。 中国重汽在

坚持重卡为主导， 实现全系列商用车方面迈出

了关键性一步。

今年以来， 面对国家宏观调控政策趋紧、

资金政策紧缩、 经济形势复杂多变等不利影

响， 中国重汽集团取得了较好的发展业绩。 预

计今年全年， 中国重汽实现利税总额约

45

亿

元； 出口整车超过

2

万辆， 实现翻番。

马纯济表示， 受国家法规和调控政策等因

素影响， 明年重卡企业发展仍将面临一些困

难。 中国重汽

2012

年的目标是确保产销整车

24

万辆， 其中重卡

16.5

万辆， 各项主要指标

高于行业平均水平。

沈阳化工集团

石脑油蒸汽裂解炉成功开车

证券时报记者 马智

日前， 沈阳化工 （

000698

） 大股东沈阳化

工集团有限公司催化热裂解 （

CPP

） 技改项目

之一的石脑油蒸汽裂解炉正式开车成功。 两年

前， 世界首套重质渣油催化热裂解制乙烯装置

在这里诞生； 两年后， 这里创造了又一个世界

第一———石脑油裂解烯烃与重质渣油催化热裂

解烯烃， 首次汇入同一分离系统。

从此，

CPP

装置有了两个 “头”， 一头是

加工重质渣油的催化热裂解反应再生系统，

另一头就是石脑油蒸汽管式裂解炉， 它们共

同为下游深冷分离系统提供原料。 据介绍，

石脑油蒸汽裂解炉装置设计年产乙烯

4.5

万

吨、 丙烯

2

万吨， 同时副产清洁的车用和民

用液化气。

沈阳化工集团有限公司 “十一五” 期间共

完成投资额

63

亿元， 建成了包括

50

万吨

CPP

、

13

万吨丙烯酸及酯、

13

万吨

PVC

糊树

脂、

10

万吨

MTBE

、

15

万吨特种聚乙烯、

4

万

吨环氧丙烷及聚醚等

8

个大项目。 通过

5

年的

新项目建设和老装置改造， 沈阳化工集团有

限公司已全面完成了企业生产方式的转变和

产品结构的调整， 形成了氯碱化工、 石油化

工、 新材料化工相结合的发展新格局。

暴跌之下袖珍股数量猛增

壳公司深套举牌者

证券时报记者 范彪

壳公司有被市场抛弃的征兆。

前期看重壳价值不惜以举牌等方式

介入的不少机构投资者， 现已深套

其中。

最近， 主板小市值公司连连跌

停， 并相继发布股价异动公告。 今

日， 就有

ST

长信、

ST

传媒在内的

多家壳公司发布股价异动公告。 在

此背后， 是最近这些公司股票价格

的连续跌停，

ST

传媒就已经出现

了连续

11

个跌停。

暴跌之下， 沪深两市主板公司

袖珍股的数量正在增多。 以沪市为

例， 据证券时报记者的最新统计数

据显示， 沪市市值低于

15

亿元的

公司高达

73

家， 而在去年的今天，

沪市市值低于

15

亿元的公司仅仅

有

30

家左右。 实际上， 这两年沪

市新增上市公司较少， 且几无

15

亿元市值以下的袖珍股， 袖珍股的

猛增， 实际上是原有壳公司市值暴

跌所致。

近两年来， 市场上不断有专

业投资机构以举牌等方式投资壳

公司。 最为典型的当属举牌

ST

长

信的齐能化工， 其在低位看重

ST

长信壳价值后举牌， 曲江文旅重

组后， 其累计减持了

5%

， 从减持

价格看应该获得不错收益。 私募

基金长城国汇同样在

ST

长信中收

益颇丰。

长城国汇及其旗下公司还先后

举牌壳公司国农科技、 重仓买入壳

公司

ST

宝诚， 假如目前其持股数

仍是今年三季报所披露数据的话，

则最近二级市场的转变已经让长城

国汇深陷其中。 被长城国汇旗下公

司以

16

元

～17

元买入的

ST

宝诚，

现在的价格仅仅

10

元左右。 同时，

ST

宝诚前两年被转让给新大股东

宝能系时的转让价格高达近

20

元，

入主

1

年多后仍无重组动作的宝能

系， 如果后续无新的打算， 就壳价

格而言， 显然已经巨亏。

此外， 最近还有青岛英图举牌

ST

天宏、 上海天纪举牌新嘉联等

案例上演， 市场对壳公司追捧度下降

之后， 如果这些机构仅仅是出于财务

投资的目的， 则日后能否全身而退，

难免让人担忧。

有统计数据显示， 近期壳公司的

股价跌幅远大于同期大盘。 业内普遍

认为， 这可能与创业板退市制度提上

议事日程之后， 又传出主板退市制度

改革的风声有关。

短期的传言仅仅是触发壳公司股

价大跌的一个原因。 长期而言， 壳公

司价值降低已经成为不争的事实。

早在今年

10

月， 证券时报记者

就发表记者观察文章 《乌鸡们的梦想

越来越遥远》。 有色、 地产、 金融历

来是壳公司乌鸡变凤凰背后的主流资

产， 这些资产现在借壳上市难度增大

后， 又遇近两年新兴行业公司在创业

板、 中小板的大量上市， 拟上市资源

大减。 壳公司在选择新东家时也不得

不放下架子， 勉强接受一些资产质量

平平， 且不切合市场热点的公司。 这

些变化正使得壳公司在二级市场的吸

引力越来越小。

分红计划可以更慷慨一些

证券时报记者 叶秋

11

月上旬， 为了突出上市公

司分红的重要性， 证监会要求拟上

市公司在招股说明书中细化回报规

则、 分红政策和分红计划， 并作为

重大事项加以提示。 这给一向重

“圈钱” 而轻分红的

A

股市场送来

一缕暖风， 此后多家拟上市公司在

招股书中都就此作出明确阐述。 这

是一个好的开始， 使未来分红有计

划可依， 但从这些公司提出的分红

额度看， 并没有太多惊喜。

A

股市场弱于分红是一个老问

题， 已被诟病多年。 根据同花顺

iFinD

统计， 从

2001

年

1

月

1

日至

今， 共有

105

家上市公司在十余年

中从未在

A

股市场进行过现金分

红， 其中虽然有部分公司上市时间

还不长， 但更多的是像罗牛山、 上

海梅林等 “资深” 公司， 甚至还有

南方航空这样的行业龙头。 再看另

一个数据派现融资比，

2001

年至

今只有

106

家上市公司的该数据大

于

1

， 也就是说只有不到

5%

的公

司向市场回馈的资金多于它从市场

拿走的。

证监会上述新规出台后， 多家

公司在招股书中对分红都有了更加

详细而突出的说明， 如加加食品规

定 “公司每年以现金形式分配的利

润不少于当年实现的可供分配利润

的

30%

”， 博彦科技则写明每年须

以现金方式分配利润， 且每年以现

金方式分配的利润不少于当年实现

的可分配利润的

20%

。 总体来看，

目前新股的派现计划大多在不低于

当年实现的可供分配利润的

10%

到

30%

这个范围， 相较于目前

A

股的

整体派现比例， 这样的数字尚谈不

上惊喜。

从目前

A

股整体派现情况看，

有可比数据的为

1507

家上市公司

（选取条件为过去

3

年累计净利润

为正值且至少进行过一次现金分

红），

2008

年到

2010

年它们合计

实现的净利润是

37889

亿元， 现金

分红总额为

11756

亿元， 整体股利

支付率为

31%

。 但应该注意到， 大

盘蓝筹股在其中发挥的重要作用，

如中国石油、 工商银行、 长江电力

过去

3

年的累计股利支付率分别达

到了

45%

、

44%

和

62%

。

中小盘股的派现比例低于大

盘股是否理所应当？ 未必， 过去

3

年， 川大智胜的股利支付率就分

别达到

86%

、

93%

和

55%

， 广博

股份、 浔兴股份、 美邦服饰、 利

尔化学、 盾安环境、 獐子岛等中

小板公司的累计股利支付率也都

在

50%

以上。

那么派现比例的高低究竟以什么

作为考量标准更为合适？ 从现有的上

市公司过往分红情况看， 公司所处的

行业及其发展情况或许是一个不错的

参考指标， 例如过去几年多家消费、

医药类上市公司都体现了较高且稳定

的股利支付率。 因此， 当一只新股所

处的行业发展稳定， 可预见性高时，

对于以行业翘楚身份上市的这些公司

完全有理由期待其在分红上有着更突

出的表现。

充沛的派现是股市能够长期持续

发展的关键， 一个长期失血的市场很

难茁壮成长。 证监会新的规定已经开

了一个好头， 而如果将分红作为新股

定价的一个重要参考指标， 对于重视

现金分红的企业给予更高的估值， 也

有助于市场正常风险价格的形成， 防

止过度投机。 在招股书中， 美好的行

业前景描绘， 尊贵的企业地位刻画，

对应的也应该是更为诱人的分红计

划， 新股中的行业龙头们可以更加慷

慨些。

齐能化工减持

ST

长信

5%

股份

期间关联公司举牌

ST

天宏

ST

长信 （

600706

） 公告， 截

至

2011

年

12

月

16

日， 公司股东

青岛齐能化工有限公司通过上海证

券交易所交易系统累计减持的

ST

长信股份

437

万股， 占上市公司总

股本的

5%

。

本次权益变动完成前， 齐能化

工持有

ST

长信股份

874

万股， 占

上市公司总股本

10%

。 本次权益

变动完成后， 齐能化工持有

ST

长

信股份

437

万股， 占上市公司总股

本

5%

。 根据公告披露， 齐能化工

自

2011

年

7

月

18

日起多次减持

ST

长信股票， 减持的平均成本为

14

元

/

股上下。

去年下半年开始， 齐能化工从

二级市场大笔吃进

ST

长信， 欲与

其大股东陕西华汉实业集团有限公

司争夺上市公司控股权。 彼时， 齐能

化工曾明确表示欲帮助

ST

长信进行

业务和资产重组， 但随着陕西华汉方

面的 “奋力反抗”， 齐能化工最终放

弃了对公司股权的争夺。 而齐能化工

这半年来的大规模减持， 或许表明其

退意已决。

而在齐能化工减持

ST

长信期间，

其 关 联 公 司 则 举 牌 了

ST

天 宏

(600419)

。 据

ST

天宏

10

月

25

日公

告， 截至

10

月

21

日收盘， 青岛英图

石油有限公司持有

ST

天宏股份达

408.52

万股， 占总股本的

5.09%

。 而

根据

ST

天宏

10

月

27

日披露， 英图

石油实际控制人为刘迪， 持有

80%

的

股权， 与齐能化工实际控制人刘潮山

系父子关系。

（文泰）
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